

Catéchèse Par la Parole – Module Paul

Rencontre 2 – Tableau - Lecture Actes 9



- 01 Saul était toujours animé d'une rage meurtrière contre les disciples du Seigneur. Il alla trouver le grand prêtre
- 02 et lui demanda des lettres pour les synagogues de Damas, afin que, s'il trouvait des hommes et des femmes qui suivaient le Chemin du Seigneur, il les amène enchaînés à Jérusalem.
- 03 Comme il était en route et approchait de Damas, soudain une lumière venant du ciel l'enveloppa de sa clarté.
- 04 Il fut précipité à terre ; il entendit une voix qui lui disait : « Saul, Saul, pourquoi me persécuter ? »
- 05 Il demanda : « Qui es-tu, Seigneur ? » La voix répondit : « Je suis Jésus, celui que tu persécutes.
- 06 Relève-toi et entre dans la ville : on te dira ce que tu dois faire. »
- 07 Ses compagnons de route s'étaient arrêtés, muets de stupeur : ils entendaient la voix, mais ils ne voyaient personne.
- 08 Saul se releva de terre et, bien qu'il eût les yeux ouverts, il ne voyait rien. Ils le prirent par la main pour le faire entrer à Damas.
- 09 Pendant trois jours, il fut privé de la vue et il resta sans manger ni boire.
- 10 Or, il y avait à Damas un disciple nommé Ananie. Dans une vision, le Seigneur lui dit : « Ananie ! » Il répondit : « Me voici, Seigneur. »
- 11 Le Seigneur reprit : « Lève-toi, va dans la rue appelée rue Droite, chez Jude : tu demanderas un homme de Tarse nommé Saul. Il est en prière,
- 12 et il a eu cette vision : un homme, du nom d'Ananie, entrait et lui imposait les mains pour lui rendre la vue. »
- 13 Ananie répondit : « Seigneur, j'ai beaucoup entendu parler de cet homme, et de tout le mal qu'il a fait subir à tes fidèles à Jérusalem.
- 14 Il est ici, après avoir reçu de la part des grands prêtres le pouvoir d'enchaîner tous ceux qui invoquent ton nom. »
- 15 Mais le Seigneur lui dit : « Va ! Car cet homme est l'instrument que j'ai choisi pour faire parvenir mon nom auprès des nations, des rois et des fils d'Israël.
- 16 Et moi, je lui montrerai tout ce qu'il lui faudra souffrir pour mon nom. »
- 17 Ananie partit donc et entra dans la maison. Il imposa les mains à Saul, en disant : « Saul, mon frère, celui qui m'a envoyé, c'est le Seigneur, c'est Jésus qui t'est apparu sur le chemin par lequel tu venais. Ainsi, tu vas retrouver la vue, et tu seras rempli d'Esprit Saint. »
- 18 Aussitôt tombèrent de ses yeux comme des écailles, et il retrouva la vue. Il se leva, puis il fut baptisé.
- 19 Alors il prit de la nourriture et les forces lui revinrent. Il passa quelques jours à Damas avec les disciples
- 20 et, sans plus attendre, il proclamait Jésus dans les synagogues, affirmant que celui-ci est le Fils de Dieu.
- 21 Tous ceux qui écoutaient étaient stupéfaits et disaient : « N'est-ce pas lui qui, à Jérusalem, s'acharnait contre ceux qui invoquent ce nom-là, et n'est-il pas venu ici afin de les ramener enchaînés chez les grands prêtres ? »
- 22 Mais Saul, avec une force de plus en plus grande, réfutait les Juifs qui habitaient Damas, en démontrant que Jésus est le Christ.

Référence bibliographique : Claire Patier « Pierre et Paul Colonnes de l'Eglise » Editions Artège. Les extraits de son texte sont signalés par les numéros de pages.

<p>01 Saul était toujours animé ^{respirant} d'une rage meurtrière ^{menace et meurtre} contre les disciples du Seigneur. Il alla trouver le grand prêtre</p> <p>02 et lui demanda des lettres pour les synagogues de Damas, afin que, s'il trouvait des hommes et des femmes qui suivaient le Chemin du Seigneur ^{la Voie- la route}, il les amène enchaînés ^{liés} à Jérusalem.</p>			
<p>rage meurtrière contre les disciples du Seigneur.</p>	<p>Pourquoi Paul est-il animé d'une rage meurtrière ? Quelle est cette haine ?</p>	<p>Paul a été éduqué dans la religion juive. Il était disciple du grand Gamaliel.</p> <p>Actes des Apôtres 22, 3 à 5 « <i>Je suis Juif, né à Tarse en Cilicie, mais élevé ici dans cette ville, où, à l'école de Gamaliel, j'ai reçu une éducation strictement conforme à la Loi de nos pères ; j'avais pour Dieu une ardeur jalouse, comme vous tous aujourd'hui. J'ai persécuté à mort ceux qui suivent le Chemin du Seigneur Jésus ; j'arrêtais hommes et femmes, et les jetais en prison ; le grand prêtre et tout le collège des Anciens peuvent en témoigner. Ces derniers m'avaient donné des lettres pour nos frères de Damas où je me rendais : je devais ramener à Jérusalem, ceux de là-bas, enchaînés, pour qu'ils subissent leur châtement.</i> »</p> <p>1 Corinthiens 15, 9-10 « <i>Car moi, je suis le plus petit des Apôtres, je ne suis pas digne d'être appelé Apôtre, puisque j'ai persécuté l'Église de Dieu. Mais ce que je suis, je le suis par la grâce de Dieu, et sa grâce, venant en moi, n'a pas été stérile. Je me suis donné de la peine plus que tous les autres ; à vrai dire, ce n'est pas moi, c'est la grâce de Dieu avec moi.</i> »</p>	<p>Paul reconnaît qu'il a persécuté les chrétiens, au nom de sa foi juive.</p> <p>C'est au cœur de cette rage, de cette ardeur jalouse que la grâce de Dieu va l'atteindre.</p> <p>Saul va découvrir le Christ et devenir apôtre (envoyé).</p> <p>C'est au cœur de notre vie que Dieu se révèle</p>
<p>03 Comme il était en route et approchait de Damas, soudain une lumière venant du ciel l'enveloppa de sa clarté ^{resplendit}.</p>			
<p>Lumière... l'enveloppa de sa clarté</p>	<p>Quelle est cette lumière ? A quels textes du Premier Testament cela fait-il penser ?</p>	<p>Exode 3, 02 « <i>L'ange du Seigneur lui apparut dans la flamme d'un buisson en feu. Moïse regarda : le buisson brûlait sans se consumer.</i> »</p> <p>Exode 19, 16 « <i>Le troisième jour, dès le matin, il y eut des coups de tonnerre, des éclairs, une lourde nuée sur la montagne, et une puissante sonnerie de cor ; dans le camp, tout le peuple trembla.</i> »</p> <p>Matthieu 17, 02 « <i>Jésus fut transfiguré devant eux ; son visage devint brillant comme le soleil, et ses vêtements, blancs comme la lumière.</i> »</p>	<p>“Pour lui tout seul, Saul reçoit la lumière des théophanies du Sinaï. Par une lumière venue du ciel, comme un cadeau de la grâce divine, il va pouvoir prendre conscience des ténèbres de sa vie.” p 57.</p> <p>Les théophanies sont des manifestations de Dieu. Paul revit l'expérience de Moïse. Enveloppé de sa clarté, “il est revêtu d'une nouvelle tunique, tel le vêtement de Dieu lui-même.” p 58</p> <p>Pour nous chrétiens, dans cette lumière, nous reconnaissons le Christ ressuscité, et sommes revêtus de lui, ce que signifie le vêtement blanc du baptême.</p> <p>Quelle expérience personnelle d'une lumière dans notre vie ?</p>

<p>04 Il fut précipité à terre <small>étant tombé sur la terre</small> ; il entendit une voix qui lui disait : « Saul, Saul, pourquoi me persécuter ? »</p>			
<p>précipité à terre</p>	<p>Littéralement : étant tombé sur la terre A quels textes du Premier Testament l'expression « terre » fait-elle penser ?</p>	<p>Genèse 2, 7 « <i>Alors le Seigneur Dieu modela l'homme avec la poussière tirée du sol ; il insuffla dans ses narines le souffle de vie, et l'homme devint un être vivant.</i> » Genèse 28, 11-12 « <i>Il [Jacob] atteignit le lieu où il allait passer la nuit car le soleil s'était couché. Il y prit une pierre pour la mettre sous sa tête, et dormit en ce lieu. Il eut un songe : voici qu'une échelle était dressée sur la terre, son sommet touchait le ciel, et des anges de Dieu montaient et descendaient.</i> » Colossiens 3, 9-10 « <i>Plus de mensonge entre vous : vous vous êtes débarrassés de l'homme ancien qui était en vous et de ses façons d'agir, et vous vous êtes revêtus de l'homme nouveau qui, pour se conformer à l'image de son Créateur, se renouvelle sans cesse en vue de la pleine connaissance.</i> »</p>	<p>L'homme, modelé en terre a besoin du souffle de vie pour naître à la Vie. L'histoire de Jacob nous montre que la terre et le ciel s'opposent : il faut une « échelle » pour faire le lien entre l'homme et Dieu et se relever. Saul découvre : «il est un homme qui ne peut se relever seul. Il est à terre parce qu'il vit dans la haine, ne songe qu'à persécuter les chrétiens.» p 5. Comme son ancêtre Jacob, Saul avait besoin d'être à terre pour entendre la voix de son Seigneur. ... Il a besoin d'une « échelle » pour se relever. De même que Dieu a modelé l'homme avec la terre, Saul (Paul) est précipité à terre pour se relever en homme nouveau. Quelle est notre échelle ?</p>
<p>il entendit une voix</p>	<p>Quelle est cette voix ? Qui entend une voix dans le Premier Testament ?</p>	<p>Genèse 3, 8 « <i>Ils entendirent la voix du Seigneur Dieu qui se promenait dans le jardin à la brise du jour.</i> » Exode 3, 4 « <i>Le Seigneur vit qu'il avait fait un détour pour voir, et Dieu l'appela du milieu du buisson : " Moïse ! Moïse ! " Il dit : " Me voici ! " »</i> Cantique 2, 8 « <i>La voix de mon bien-aimé ! C'est lui, il vient... Il bondit sur les montagnes, il court sur les collines.</i> » Isaïe 6, 8 « <i>J'entendis alors la voix du Seigneur qui disait : " Qui enverrai-je ? Qui sera notre messenger ? " Et j'ai répondu : " Me voici : envoie-moi ! " »</i> Au matin de la résurrection, Marie de Magdala cherche le corps de Jésus, dans le jardin. Jean 20, 16 « <i>Jésus lui dit alors : " Marie ! " S'étant retournée, elle lui dit en hébreu : " Rabbouni ! ", c'est-à-dire : Maître.</i> »</p>	<p>Saul fait l'expérience des hommes de foi du Premier Testament, une expérience intérieure : la voix de Dieu parle à l'homme. Saul l'a sans doute reconnue. Il entend tous les appels du Premier Testament et son propre appel. « Il peut reconnaître le double appel, annonciateur d'une nouvelle vocation : "Tu es Saul, je te prends là où tu en es ; si tu réponds, tu deviendras vraiment toi-même" » p 61. Jésus s'est adressé à Marie de Magdala. Elle le reconnaît à l'appel par son prénom, un appel personnel. Il lui confie une mission. Aujourd'hui, comment l'appel de Dieu continue-t-il de retentir au cœur de la vie de chacun ?</p>
<p>pourquoi me persécuter ?</p>	<p>Traduction littérale : « Pourquoi me persécutes-tu ? » Pourquoi Jésus dit-il "me" ?</p>	<p>Zacharie 2, 12 « <i>Car ainsi parle le Seigneur de l'univers, lui dont la Gloire m'a envoyé aux nations qui vous dépouillèrent : " Celui qui vous touche, touche à la prunelle de mon œil. " »</i></p>	<p>« Dans le Premier Testament, Dieu a fait connaître sa proximité avec l'homme, et en particulier avec les plus petits, les pauvres. » p 63 C'est aussi notre mission de chrétiens d'être au service des plus petits.</p>

	<p>A travers les chrétiens, est-ce Jésus lui-même que Saul persécutait ?</p>	<p>Matthieu 25, 44-45 « <i>Alors ils répondront, eux aussi : "Seigneur, quand t'avons-nous vu avoir faim, avoir soif, être nu, étranger, malade ou en prison, sans nous mettre à ton service ?" Il leur répondra : "Amen, je vous le dis : chaque fois que vous ne l'avez pas fait à l'un de ces plus petits, c'est à moi que vous ne l'avez pas fait."</i> »</p> <p>Luc 24, 7 « <i>Il faut que le Fils de l'homme soit livré aux mains des pécheurs, qu'il soit crucifié et que, le troisième jour, il ressuscite.</i> »</p>	<p>« Comme le dit le livre de Zacharie, "Saul est à même de reconnaître la présence de Dieu à travers cette voix venue du ciel et de percevoir déjà quelque chose de la divinité du Christ." » p 64</p> <p>Dès sa première Parole, Jésus révèle à Paul qu'en persécutant les chrétiens, c'est lui Jésus qu'il persécute.</p> <p>Percevons-nous quelque chose de la divinité du Christ en l'autre ?</p>
<p>05 Il demanda : « Qui es-tu, Seigneur ? » La voix répondit : « Je suis Jésus, celui que tu persécutes. »</p>			
<p>Qui es-tu, Seigneur ?</p>	<p>En grec « Kurios » peut avoir plusieurs sens : maître, souverain ou Dieu le messie.</p> <p>Pourquoi Saul l'appelle-t-il Seigneur ?</p> <p>Pourquoi lui demande-t-il qui il est ?</p>	<p>Dans le Premier testament, beaucoup posent la même question.</p> <p>Genèse 32, 30 « <i>Jacob demanda : "Fais-moi connaître ton nom, je t'en prie." Mais il répondit : "Pourquoi me demandes-tu mon nom ?" Et là il le bénit.</i> »</p> <p>Exode 3, 13 « <i>Moïse répondit à Dieu : "J'irai donc trouver les fils d'Israël, et je leur dirai : Le Dieu de vos pères m'a envoyé vers vous. " Ils vont me demander quel est son nom ; que leur répondrai-je ?" »</i></p> <p>Juges 13, 17 « <i>Manoah demande à l'ange du Seigneur venu lui annoncer que sa femme allait enfanter un fils (Samson). Il lui dit : "Quel est ton nom, pour que nous puissions t'honorer lorsque tes paroles se réaliseront ?" »</i></p>	<p>Aucun de ceux qui demandent le nom de Dieu dans le Premier Testament n'a de réponse, car "connaître le nom d'une personne, c'est avoir de l'emprise sur elle." p 65.</p> <p>Le nom de Dieu reste mystérieux.</p> <p>Qui est-il pour nous ?</p>
<p>Je suis Jésus</p>	<p>En grec, "je suis" se dit "eïmi". Il n'y a pas de pronom, c'est la forme du verbe qui indique la personne.</p> <p>Ici, Jésus dit : "Ego eïmi" c'est-à-dire : "Moi, je suis".</p> <p>Quel texte du Premier Testament cela évoque-t-il ?</p>	<p>Exode 3, 14-15 « <i>Dieu dit à Moïse : " Je suis qui je suis. Tu parleras ainsi aux fils d'Israël : Celui qui m'a envoyé vers vous, c'est JE-SUIS. " Dieu dit encore à Moïse : "Tu parleras ainsi aux fils d'Israël : Celui qui m'a envoyé vers vous, c'est LE SEIGNEUR, ..." C'est là mon nom pour toujours, c'est par lui que vous ferez mémoire de moi, d'âge en âge.</i> »</p>	<p>Dans le livre de l'Exode, le peuple a découvert Dieu comme Celui qui « est ». Il est la Vie.</p> <p>Dans les Actes des apôtres, pour la première fois, le nom propre de Dieu est donné : « Je suis Jésus ».</p> <p>Jésus se révèle comme ce Dieu qui « est ».</p> <p>Saul a d'abord entendu « Je suis », donc la divinité.</p> <p>En disant « Je suis Jésus », « Jésus affirme à Paul qu'il est vrai Dieu (Je suis) et vrai homme (Jésus) p 68.</p> <p>Dieu s'est fait homme pour qu'on puisse l'appeler par son nom.</p>

06 ...Relève-toi ^{lève-toi} et entre dans la ville : on te dira ce que tu dois faire. »			
Relève-toi	(Traduction littérale : lève-toi) terme utilisé pour dire la résurrection, ainsi que le verbe réveiller. Quels textes du Nouveau Testament emploient ce terme ?	Mc 5, 40-42 « Il (Jésus) pénètre là où reposait l'enfant. Il saisit la main de l'enfant, et lui dit : " Talitha koum ", ce qui signifie : " Jeune fille, je te le dis, lève-toi ! " Aussitôt la jeune fille se leva et se mit à marcher. » Ephésiens 5, 14 « C'est pourquoi l'on dit : " Réveille-toi, ô toi qui dors, relève-toi d'entre les morts, et le Christ t'illuminera ". »	Paul est tombé à terre, il se relève en " homme nouveau ". Il entre dans une nouvelle Vie. Entendre pour soi : « relève-toi ! »
on te dira ce que tu dois faire	Traduction littérale : Il te sera dit. Cette tournure littérale veut dire que c'est Dieu qui parle. —	Galates 1, 14 « J'allais plus loin dans le judaïsme que la plupart de mes frères de race qui avaient mon âge, et, plus que les autres, je défendais avec une ardeur jalouse les traditions de mes pères. » Exode 3, 10 « Maintenant donc, va ! Je t'envoie chez Pharaon : tu feras sortir d'Égypte mon peuple, les fils d'Israël. » Matthieu 28, 18-20 : « Jésus leur dit : " Tout pouvoir m'a été donné au ciel et sur la terre. Allez ! De toutes les nations faites des disciples : baptisez-les au nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit, apprenez-leur à observer tout ce que je vous ai commandé. Et moi, je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde. " »	Saul est un jeune ardent et fougueux, peu porté sur l'obéissance. Le Seigneur emploie les grands moyens. Il va entendre que c'est Jésus qui lui donne sa mission.
07 Ses compagnons de route s'étaient arrêtés, muets de stupeur : ils entendaient la voix, mais ils ne voyaient personne.			
08 Saul se releva de terre ^{fut relevé} et, bien qu'il eût les yeux ouverts, il ne voyait rien . Ils le prirent par la main pour le faire entrer à Damas.			
il ne voyait rien	Pourquoi ne voyait-il rien ? Quel est cet aveuglement ?	Nombres 15, 39 « Vous aurez donc une frange ; chaque fois que vous la regarderez, vous vous rappellerez tous les commandements du Seigneur et vous les mettrez en pratique ; vous ne vous laisserez pas entraîner, comme les explorateurs, par vos cœurs et vos yeux qui vous mèneraient à la prostitution. » "La tradition juive explique que les yeux nous empêchent souvent d'aller vers Dieu, ils nous trompent et nous égarent, nous détournant de l'écoute obéissance demandée par le Seigneur. Les tsitsith (franges du vêtement) sont destinés à capter le regard pour aider à la prière." p 70	"La cécité de Saul est une grâce du Seigneur pour l'aider à voir que, dans son agitation et son empressement à persécuter les chrétiens, il a oublié la vérité sur Dieu et l'observance des commandements. Il s'est fait lui-même une vie trépidante et meurtrière, au nom de ses désirs et non pas de l'écoute de la parole divine. En lui va s'accomplir la phrase de Jésus : "que ceux qui voient deviennent aveugles." p 71-72 Que ne voyons-nous pas ?

		Jean 9, 39 « <i>Jésus dit alors : “Je suis venu en ce monde pour rendre un jugement : que ceux qui ne voient pas puissent voir, et que ceux qui voient deviennent aveugles.”</i> »	
09 Pendant trois jours, il fut privé de la vue et il resta sans manger ni boire.			
trois jours, il fut privé de la vue	Quel est l'importance de la vue ? Pourquoi 3 jours ?	Trois jours dans le noir, comme Jonas dans le ventre du poisson, comme Jésus dans le tombeau. 1 Jean 2, 9-11 « <i>Celui qui déclare être dans la lumière et qui a de la haine contre son frère est dans les ténèbres jusqu'à maintenant. Celui qui aime son frère demeure dans la lumière, et il n'y a en lui aucune occasion de chute. Mais celui qui a de la haine contre son frère est dans les ténèbres : il marche dans les ténèbres sans savoir où il va, parce que les ténèbres ont aveuglé ses yeux.</i> »	Saul prend conscience de sa cécité spirituelle et passe trois jours en prière. Il a dû découvrir ce qu'était en réalité son existence, son péché que dénonce Saint Jean dans sa première lettre. Pendant ces trois jours, il a vécu une traversée pour ressortir à la lumière, à la Vie. Suis-je dans les ténèbres ou dans la lumière ?
10 Or, il y avait à Damas un disciple nommé Ananie. Dans une vision, le Seigneur lui dit : “Ananie !” Il répondit : “Me voici, Seigneur.” 11 Le Seigneur reprit : “Lève-toi, va dans la rue appelée rue Droite, chez Jude : tu demanderas un homme de Tarse nommé Saul. Il est en prière, 12 et il a eu cette vision : un homme, du nom d'Ananie, entrain et lui imposait les mains pour lui rendre la vue.” 13 Ananie répondit : “Seigneur, j'ai beaucoup entendu parler de cet homme, et de tout le mal qu'il a fait subir à tes fidèles ^{saints} à Jérusalem. 14 Il est ici, après avoir reçu de la part des grands prêtres le pouvoir d'enchaîner tous ceux qui invoquent ton nom.” 15 Mais le Seigneur lui dit : “ Va ! car cet homme est l'instrument que j'ai choisi pour faire parvenir mon nom auprès des nations, des rois et des fils d'Israël...”			
l'instrument que j'ai choisi	Littéralement un vase, instrument en creux. Pourquoi comparer Paul à un instrument, un vase ?	Siracide 44, 17 « <i>Noé fut trouvé juste, parfait ; au temps de la colère, il a été l'instrument de la réconciliation. Grâce à lui, un reste fut épargné sur la terre, lorsque le déluge arriva.</i> » 2 Corinthiens 4 « <i>En effet, ce que nous proclamons, ce n'est pas nous-mêmes ; c'est ceci : Jésus Christ est le Seigneur ; et nous sommes vos serviteurs, à cause de Jésus... Mais ce trésor, nous le portons comme dans des vases d'argile ; ainsi, on voit bien que cette puissance extraordinaire appartient à Dieu et ne vient pas de nous.</i> » 2 Timothée 2, 20-21 « <i>Dans une grande maison, il n'y a pas seulement des instruments d'or et d'argent, mais il y en a aussi en bois et en terre cuite, les premiers pour ce qui est honorable, et les autres pour ce qui ne l'est pas. Si donc quelqu'un se purifie des travers dont j'ai parlé,</i>	Un vase est destiné à être rempli. « L'image du vase suppose l'humilité. “Je ne suis rien par moi-même, je me laisse remplir.” »p 76 Telle sera désormais la vie de Saint Paul. “Pour moi vivre, c'est le Christ” Philippiens 1,21. En utilisant le mot instrument, Jésus nous dit, que c'est par nous que la Parole de Dieu se répand dans le monde, si nous nous laissons remplir. Suis-je comme un vase accueillant un trésor ? Puis-je dire : c'est le Christ qui vit en moi ?

		<p><i>il sera un instrument pour ce qui est honorable, sanctifié, utile au Maître, prêt à faire tout ce qui est bien. »</i></p> <p>Galates 2, 20 « <i>Je vis, mais ce n'est plus moi, c'est le Christ qui vit en moi. Ce que je vis aujourd'hui dans la chair, je le vis dans la foi au Fils de Dieu qui m'a aimé et s'est livré lui-même pour moi. »</i></p>	
<p>16 Et moi, je lui montrerai tout ce qu'il lui faudra souffrir pour mon nom. »</p>			
<p>souffrir pour mon nom</p>	<p>Pourquoi souffrir pour le nom de Jésus ?</p>	<p>Matthieu 24, 9 « <i>Alors, vous serez livrés à la détresse, on vous tuera, vous serez détestés de toutes les nations à cause de mon nom. »</i></p> <p>2 Corinthiens 11, 24- 28 « <i>Cinq fois, j'ai reçu des Juifs les trente-neuf coups de fouet ; trois fois, j'ai subi la bastonnade ; une fois, j'ai été lapidé ; trois fois, j'ai fait naufrage et je suis resté vingt-quatre heures, perdu en pleine mer. Souvent à pied sur les routes, avec les dangers des fleuves, les dangers des bandits, les dangers venant de mes frères de race, les dangers venant des païens, les dangers de la ville, les dangers du désert, les dangers de la mer, les dangers des faux frères. J'ai connu la fatigue et la peine, souvent le manque de sommeil la faim et la soif, souvent le manque de nourriture, le froid et le manque de vêtements, sans compter tout le reste : ma préoccupation quotidienne, le souci de toutes les Églises. »</i></p> <p>2 Timothée 3, 11 « <i>... dans les persécutions et les souffrances, celles qui me sont arrivées à Antioche, à Iconium et à Lystres, toutes les persécutions que j'ai subies. Et de tout cela le Seigneur m'a délivré. »</i></p> <p>2 Corinthiens 12, 7 « <i>Et ces révélations dont il s'agit sont tellement extraordinaires que, pour m'empêcher de me surestimer, j'ai reçu dans ma chair une écharde, un envoyé de Satan qui est là pour me gifler, pour empêcher que je me surestime. »</i></p>	<p>Saul expérimente ce que Jésus avait annoncé à ses disciples : la souffrance à cause de son nom. La souffrance, le mal restent sans explication. Confesser le nom de Jésus entraîne un risque. Mais en même temps, Paul annonce la grâce qui l'accompagne. Il y a cependant la fameuse « écharde » dans la chair dont il n'a pas été délivré. Serait-ce pour montrer qu'il tire sa force du Seigneur lui-même ?</p> <p>Quel risque pour nous ? D'où tirons-nous notre force ?</p>

Repère Echarde d'après p 80-81

Cette écharde dans la vie de Paul n'a jamais été élucidée. Est-elle due à son apparence souffreteuse ? Est-elle un bégaiement ou un problème de cet ordre-là, comme pour Moïse ?

Exode 4, 10 « *Moïse dit encore au Seigneur : " Pardon, mon Seigneur, mais moi, je n'ai jamais été doué pour la parole, ni d'hier ni d'avant-hier, ni même depuis que tu parles à ton serviteur ; j'ai la bouche lourde et la langue pesante, moi !" »*

La tradition juive a conclu que ce problème d'élocution était indispensable à sa mission. : « la tâche de Moïse était la transmission de la Torah au peuple d'Israël. Or si Moïse avait été un brillant orateur, l'acceptation de la Torah aurait été attribuée au fait qu'il avait su fasciner ou subjuguier le peuple par son éloquence. Il fallait qu'il fût bègue, afin de laisser la vérité de la Torah agir par la force de la conviction qui lui est inhérente. » Elie Munk « La voix de la Torah, l'exode. » Fondation Samuel et Odette Lévy Paris 1992 p 44.

2 Corinthiens 10, 10 « Les Corinthiens disent de Paul : " *Les lettres ont du poids, dit-on, et de la force, mais sa présence physique est sans vigueur, et sa parole est nulle.* " Il tirait sa force du Seigneur lui-même. »

1 Corinthiens 2, 3-4 « *Et c'est dans la faiblesse, craintif et tout tremblant, que je me suis présenté à vous. Mon langage, ma proclamation de l'Évangile, n'avaient rien d'un langage de sagesse qui veut convaincre ; mais c'est l'Esprit et sa puissance qui se manifestaient.* »

17 Ananie partit donc et entra dans la maison. Il imposa les mains à Saul, en disant : « Saul, mon frère, celui qui m'a envoyé, c'est le Seigneur, c'est Jésus qui t'est apparu sur le chemin par lequel tu venais. Ainsi, tu vas **retrouver la vue**, et tu seras rempli d'Esprit Saint. »

retrouver la vue	Quel autre sens pouvons-nous donner à cette expression ?	Marc 10, 51-52 « <i>Prenant la parole, Jésus lui dit : "Que veux-tu que je fasse pour toi ? "L'aveugle lui dit : " Rabbouni, que je retrouve la vue !" Et Jésus lui dit : "Va, ta foi t'a sauvé. " Aussitôt l'homme retrouva la vue, et il suivait Jésus sur le chemin. »</i> 1 Corinthiens 2, 2 « <i>Parmi vous, je n'ai rien voulu connaître d'autre que Jésus Christ, ce Messie crucifié. »</i> 2 Corinthiens 6 « <i>Car Dieu qui a dit : " Du milieu des ténèbres brillera la lumière, a lui-même brillé dans nos cœurs pour faire resplendir la connaissance de sa gloire qui rayonne sur le visage du Christ." »</i>	« Comme l'aveugle Bartimée, Saul retrouve la vue, mais aussi et surtout reçoit "une nouvelle manière de voir, un regard fixé pour toujours sur Jésus, Fils de Dieu, sur Jésus-Christ crucifié." » p 83 Il contemple maintenant la lumière dans les ténèbres. Dans nos ténèbres, comment retrouver la vue ?
-------------------------	--	---	---

18 Aussitôt tombèrent de ses yeux **comme des écailles**, et il retrouva la vue. Il se leva, puis il fut **baptisé**.

comme des écailles	Pourquoi parler d'écailles ? Quelles sont ces écailles qui empêchaient de voir ?	Marc 8, 25 « <i>Puis Jésus, de nouveau, imposa les mains sur les yeux de l'homme ; celui-ci se mit à voir normalement, il se trouva guéri, et il distinguait tout avec netteté. »</i> Bernard Frinking traduit : « il posait un regard d'aurore sur toute chose. » Bibleorale.org	« Les écailles étaient le fruit de son péché, il reçoit un nouveau regard, fruit de l'Esprit Saint qui descend sur lui... C'est avec ce regard que Saint Paul va maintenant considérer ceux qui l'entourent, qu'il va vivre un nouveau commencement radical et une nouvelle existence va débiter pour lui, comme l'aurore d'un jour nouveau. » p 84-85. Quelles sont nos écailles qui nous empêchent de voir ? Jalousie, médisance, indifférence, doute, orgueil ...
---------------------------	---	---	--

baptisé	Pourquoi cette rapidité ?	Actes 22, 16 « <i>Et maintenant, pourquoi tarder ? Lève-toi et reçois le baptême, sois lavé de tes péchés en invoquant son nom.</i> »	« Saul se voit en vérité et reconnaît sa faiblesse, son péché et reçoit le baptême... Il entre dans le salut offert par Jésus et adore le nom qui lui a été révélé. » p 86 Baptisés, il y a pour nous une urgence d'annoncer le Salut !
<p>19 Alors il prit de la nourriture et les forces lui revinrent. Il passa quelques jours à Damas avec les disciples</p> <p>20 et, sans plus attendre, il proclamait Jésus dans les synagogues, affirmant que celui-ci est le Fils de Dieu.</p> <p>21 Tous ceux qui écoutaient étaient stupéfaits et disaient : « N'est-ce pas lui qui, à Jérusalem, s'acharnait contre ceux qui invoquent ce nom-là, et n'est-il pas venu ici afin de les ramener enchaînés chez les grands prêtres ? »</p> <p>22 Mais Saul, avec une force de plus en plus grande, réfutait les Juifs qui habitaient Damas, en démontrant que Jésus est le Christ.</p>			
Il proclamait Jésus	Que veut dire : « proclamer Jésus » ?	<p>Philippiens 2, 1-3 « <i>S'il est vrai que, dans le Christ, on se reconforte les uns les autres, si l'on s'encourage avec amour, si l'on est en communion dans l'Esprit, si l'on a de la tendresse et de la compassion, alors, pour que ma joie soit complète, ayez les mêmes dispositions, le même amour, les mêmes sentiments ; recherchez l'unité. Ne soyez jamais intrigants ni vaniteux, mais ayez assez d'humilité pour estimer les autres supérieurs à vous-mêmes.</i> »</p> <p>Romains 12, 10 « <i>Soyez unis les uns aux autres par l'affection fraternelle, rivalisez de respect les uns pour les autres.</i> »</p> <p>Colossiens 2, 6-7 « <i>Menez donc votre vie dans le Christ Jésus, le Seigneur, tel que vous l'avez reçu. Soyez enracinés, édifiés en lui, restez fermes dans la foi, comme on vous l'a enseigné ; soyez débordants d'action de grâce.</i> »</p>	<p>« Les yeux fixés sur Jésus, Paul va demander une transformation du regard, une véritable révolution du regard. » p 85</p> <p>Paul proclame pour les personnes présentes à la synagogue, comme il l'a reçu lui-même. Il part de son expérience.</p> <p>« Paul nous invite aussi à conformer notre vie à ce programme aussi simple que magnifique : faire route avec le Christ, enracinés, édifiés, débordants d'action de grâce. » p 89</p> <p>C'est de cette façon que nous proclamons le Christ aujourd'hui !</p>